

Meran 13. Oco. 1901.

74



Mein lieber Freund.

Freudig überreiche dir auf mein letztem Brief folgend
Antwort folgt, füllte ich mich. Da es für den reichen Zu-
hause doppelt verpflichtet. Mit inniger Freude vernehmen
wir da's du in Paradiesen Zeiten erlebst, die ein glücklich
überfließendes Heil und Heil mit grand' viele in Rom einge-
troffen ward. Die Zustände wollen du mir schildern waren
meis nun in ihrer Art. Aber wo ist der zweite Welt sind für
mehr lange? Meistens sind motorische Kräfte ständig, umfang
Reinföhl'nd vollende unperfekt Liegestützen entgegen, mit bedrohen
alles was wir an mehreren mit geringen Gütern besitzen. Dann
Groß' sehr und kinderlos fühlt ich mich perfekt minder bedroht.
Aber nichtsdestoweniger beschäftigt mich fortwährend das große Problem,
was uns als Menschen werden wird, oder Katastrophen ^{die} bevor-

Netzen und in weiter Gestalt vorstehung für ein neues Phasen,
die ihnen hervorgerufen wird. Doch die Zeiträume unserer Erfahrung
vermögen uns trotz aller Erlebnisse stets wenig zu ergründen wie
die Zukunft der einzelnen Menschen, des eigenen Todes. Der letztere Rat-
sel drohete mir eins in den jüngsten Wochen niemals wieder auf, da
eine Kunde nach der anderen vom Tod aller guten Bekannten (Bis-
chof, August, Weber, Regel und andere deren Namen die freudig
sprach) mir ging. Meinen letzten Trost fand ich in einem Gedicht
in Tischs sehr reichhaltigen Sammlung: Ich hab, weiß nicht wie lang —
wie trist und weig' nicht warm — sie fahrt, weiß nicht rottein —
mich kommt das ja fröhlich hin! Darnach wollte sie auch mich
nicht weiss von Sorgen um mich und nun die Wall reden.

Die Strenge des Winters empfunden wird jetzt. Auf den
Bergen rings umher liegt ja schon lange Schnee. Nun ist früher er.
Alles sieht die hüpfende Landschaft, ganz neu, wie es die Regel

ist, 5-6 Stunden lang die Sonne schaut — so warm es ist z. B.
noch gestern beim Spaziergang mit den Naturfreunden entdeckt. Nachdem
es jetzt im Tale der Iberer gefallen ist bleibt liegen: das haben wir ja
seit 1840 nicht mehr. Da sag' aber wie zu anderen Ungewöhnlichkeiten; eigentlich
üblicherweise wie der Winter. Am Sonnabend würde es nun ja hier nicht fallen
aber kommt hier entsprechend zum Thau am 5-7 Uhr zusammen. In den wenigen
von uns bisher beobachteten Fällen fanden bis jetzt 20-30 Temperaturen Wetterwechsel
wie diesen statt Beobachtungen, so würde wir gar nicht noch zur Ruhe
kommen. Wir sind also gewöhnlich froh, daß dann gequält die sonne
gut gefallen. Tatsachen bei uns vorgehen lassen das ja nicht und nur Witterungs-
schafft oder kann. Da ist das fels überkant Leporello, quälend, herabens
fröhlich, das an den Tafel- oder den Rotebeere gebunden. Über den Quellen
des Lach Adon gesellt ist auf in Erinnerung an unser langjähriges
südliches Regierung; das nach der alten Naturordnung leben mit seiner
Tat und Weise ist, der sonst Sterbliche zu Gott ansteigt, in Gestalt ge-

phonen. Auch mit seinem einzigen Schüler Dr. Beyer, ebenfalls kapp.
leidend, soll ich nicht viele reden. So bleibt mir für Oppermann nur Ge-
schichte da, was ein Gymnasialprofessor ist, ein Benediktiner aus
Merienberg, aber möglicherweise, so dgl. - z. B. von Peters nicht wissen
möllt. Daß kommt ich auf Rom. Und dann wir in Gedanken Tag für Tag,
gerne und quälender Lerner um zu diesem Kampf mit Kreuz und Kürbis der
Vier dello Croce. Hestel hat die Domwurth, Dr. u. mit Peters Erinnerung begin-
nen hat, mehr nicht angegeben. Dagegen hat Döpfner Domwurth die Berliner ange-
hört. So dgl. zu Stadtkreis nach Rom geführt. Dr. Helle ist der Mann der Wiss-
schaft sehr hoch, aber als der früherer Katholik nicht auch so illo precipitio
dafür eingeschlagen. - Roff zu der Disputation erfolgt, zu der Monseigneur de
Lambeth gegenüberstellt. Dies ist in jester Kirche nie wirklich und eindeutig
auf einen reichen Konsistorialantrag. - In Bezug auf das Tugendbuch Deines
letzten Vortrags (Marxistisch - Götter), den außer mir auch andere hier in
Teilung gezeigt haben.

Mein Dank für Dein Brief gilt auch Deinem gestorbenen Generalrat, der über
Gute muss noch etwas weiter befragt werden; indem ich zu Deinem Doctorat noch
eigenen Bericht nicht für z. Brüder befragt werden mögl. Und dann gilt meine
herzlichste Freude, mit dem in Friede

Dein treuer Anhänger

S. Oehl.